

A MANERA DE PRESENTACION...

— INICIAMOS ESTA EDICION DE CIENCIA POLITICA con un mensaje del presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, en su promoción incesante de una solución pacífica y democrática al conflicto armado en Centroamérica. El presidente Arias, galardonado este año con el Premio Nobel de la Paz en merecido reconocimiento a sus gestiones en pro de la reconciliación regional, hace en su exposición un análisis ponderado del marco socio-económico dentro del cual se desenvuelve la lucha, y reitera la importancia que para alcanzar la paz, condición indispensable para la consolidación de la democracia, revisten las posibilidades reales de desarrollo y de crecimiento económico. Los vaivenes de la economía mundial tienen mucho que ver con el futuro de los países en vías de desarrollo o francamente subdesarrollados, y de ello tienen que tomar plena conciencia las naciones económicamente más afortunadas.

— Coincide con este planteamiento del contexto internacional el canciller uruguayo Enrique Iglesias, quien retoma en su exposición, entre otras cosas, el debate sobre los enormes perjuicios que la incoherencia económica y la inestabilidad financiera internacional pueden acarrearle a los países latinoamericanos, onerosamente endeudados y con compromisos impostergables en el campo de la justicia social.

— En el año del bicentenario de la Constitución de Estados Unidos, incluimos en este número los comentarios del profesor A.E. Dick Howard, experto constitucionalista, sobre la pervivencia de tal documento, intacto todavía en su esencia. No obstante, si bien la Constitución norteamericana es un repertorio ejemplar que por la universalidad de sus conceptos e ideales ha servido de modelo adaptable a muchos constituyentes en el mundo, no deja de suscitar controversias. Una de ellas tiene que ver con la pugna que por

épocas se suele dar entre el ejecutivo y el legislativo en lo que respecta a la conducción de la política exterior, sobre lo cual presentamos también un análisis. En su calidad de superpotencia Estados Unidos se ha debatido con alguna frecuencia entre grandes contradicciones, al tratar de compaginar sus ideales democráticos con sus intereses económicos y estratégicos, situación que, sobre todo en los últimos años, ha provocado enfrentamientos altamente difundidos entre el Congreso y la Presidencia.

— Al aproximarse la fecha en que por primera vez los alcaldes se elegirán popularmente en Colombia, hemos considerado de interés para nuestros lectores incluir dos visiones sobre este tema. Por una parte, encontrarán un recuento histórico de las ideas que a lo largo de muchas décadas fueron preparando el terreno para tal fin, hasta llegar al consenso bipartidista que, con la promulgación de la ley en cuestión, permitió ampliar la participación de las comunidades en las decisiones que más les conciernen. De otro lado, los lectores hallarán una exposición bastante crítica sobre la legislación que enmarca la mencionada elección, con la cual el autor ofrece su contribución a un debate que considera necesario.

— De nuevo incluimos algunos temas sobre el mundo socialista, hoy día en la primera plana de la actualidad. Esta vez los artículos seleccionados tratan sobre las reformas que se han ensayado en Polonia —una especie de “perestroika” que lleva ya varios años—, sobre el pensamiento disidente en Europa Oriental y sobre algunos aspectos de la vida cotidiana en la Unión Soviética.

— Un ensayo que estamos seguros generará gran interés es el referente al narcotráfico, en donde el autor aborda el tema desde el punto de vista de la demanda. Por sus condiciones particulares esta actividad ilícita, señala el artículo, responde casi a la perfección a las leyes naturales del mercado, debido a lo cual resulta prácticamente imposible acabar con la oferta a la brava, como en efecto se ha comprobado a pesar de la valiente y trágica lucha internacional librada contra el tráfico de la droga.

— El papel cada vez mayor del Estado en la vida ciudadana, la transición de los regímenes autoritarios a otras formas de gobierno y un análisis histórico-descriptivo del conflicto sudafricano completan este número de CIENCIA POLITICA, además de las secciones acostumbradas de documentos, notas y libros de aparición reciente. Una grata lectura les deseamos a todos...

La Dirección